

Visit the [web version here](#) .

**a**.IGBK

internationale  
gesellschaft  
der bildenden  
künste e.V.

deutsches  
national-  
komitee der  
international  
association  
of art

## IGBK-Newsletter Dezember 2021

>>> For the English version please scroll down.

Zum Ende des Jahres möchten wir uns ganz herzlich bei allen Freund\*innen, Partner\*innen und Förderern der Internationalen Gesellschaft der Bildenden Künste (IGBK) bedanken.

Wir freuen uns auf die weitere gute Zusammenarbeit im Jahr 2022 und wünschen Ihnen schöne und erholsame Feiertage, einen guten Jahreswechsel und ein gesundes neues Jahr.

## onAIRISM – challenges and transitions | Konferenz im November am 2021



Wir danken allen Referent\*innen und Teilnehmer\*innen der onAIRISM-Konferenz im November 2021.

[Wir haben eine kurze Dokumentation des Projekts für Sie zusammen gestellt](#) (PDF auf Englisch) - mit dem Rezept für das *Mujaddara*, das am Ende der Konferenz gekocht wurde.

Auf der onAIRISM Pinnwand sind nun alle [Inputs als Videos](#) zu finden.

---

## NEUSTART KULTUR | Ausschreibungen Innovative Kunstprojekte und Digitale Vermittlungsformate



# START KULTUR

Für zwei Module des Förderprogramms NEUSTART für Bildende Künstlerinnen und Künstler im Rahmen des Bundesprogramms NEUSTART KULTUR der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien gibt es neue Ausschreibungsrunden:

## **Modul C: Innovative Kunstprojekte**

Ausschreibung vom 03. Januar bis zum 20. Februar 2022

Das Modul wird vom Bundesverband Bildender Künstlerinnen und Künstler (BBK Bundesverband) umgesetzt. [Hier finden Sie weiterführende Informationen und das Bewerbungsformular](#) auf der Website des BBK Bundesverbands.

## **Modul D: Digitale Vermittlungsformate**

Bewerbungsschluss ist der 21. Januar 2022

Das Modul wird vom Deutschen Künstlerbund umgesetzt. [Hier finden Sie weiterführende Informationen und das Bewerbungsformular](#) auf der Website des Deutschen Künstlerbunds.

---

## **CulturEU | Interaktiver Leitfaden der EU Kommission zu Finanzierungsmöglichkeiten für den Kultur- und Kreativsektor**



Die EU Kommission hat im November 2021 einen neuen interaktiven Leitfaden vorgestellt, in dem alle auf EU-Ebene verfügbaren Finanzierungsmöglichkeiten für den Kultur- und Kreativsektor zusammengefasst sind.

CulturEU ist eine gemeinsame Anlaufstelle für EU-Finanzierungen, die insgesamt 75 Finanzierungsmöglichkeiten aus 21 verschiedenen EU-Programmen, von Kreatives Europa und Horizont Europa bis zu den Strukturfonds und InvestEU, umfasst.

[Weitere Informationen auf der Website der Europäischen Kommission.](#)

---

## Culture Action Europe | Kultur in den Aufbau- und Resilienzplänen der EU Mitgliedstaaten

**On an aggregate basis, the 2% for culture is achieved**

Several countries have national schemes in place



#Cultural DealEU

culture ACTION europe

Culture Action Europe (CAE) hat im Dezember 2021 eine neue Publikation veröffentlicht, die einen Überblick über den Stellenwert von Kultur in den aktuellen Nationalen Aufbau- und Resilienzprogrammen (NRRP) der Mitgliedstaaten der Europäischen Union gibt.

[Hier](#) können Sie die Publikation auf der Website von CAE herunterladen (PDF auf Englisch).

Die Publikation folgt auch der Forderung der europäischen Kultur- und Kreativbranche, mindestens 2% der Mittel eines jeden NRRPs speziell für die Kultur vorzusehen. Auch das Europäische Parlament unterstützte diese Forderungen im [September 2020 mit einer Resolution](#).

### Die IGBK-Geschäftsstelle ist umgezogen.

Seit Ende September 2021 erreichen Sie uns unter der neuen Adresse:

Markgrafendamm 24/ Haus 16  
5. Stock  
10245 Berlin-Friedrichshain

Telefonnummer und E-Mail-Adressen sind weiterhin dieselben geblieben.

### IGBK-Newsletter December 2021

At the end of the year we would like to thank all friends, partners and supporters of the Internationale Gesellschaft der Bildenden Künste (IGBK).

We look forward to our continued cooperation in 2022 and wish you a happy and relaxing holiday season and a healthy new year.

### onAIRISM - challenges and transitions | Conference in November 2021





We would like to thank all the speakers and participants of the onAIRISM conference in November 2021.

[We have put together a short PDF documentation of the project](#) - including the recipe for the *mujaddara* that was cooked at the end of the conference.

On the onAIRISM pin board you can now find [all inputs as videos](#).

---

#### **NEUSTART KULTUR | Open calls Innovative Kunstprojekte and Digitale Vermittlungsformate**



There are current open calls for two modules of the NEUSTART funding program for visual artists under the NEUSTART KULTUR federal program of the Federal Government Commissioner for Culture and the Media (calls are in German):

##### **Module C: Innovative Kunstprojekte**

Open call from 03 January until 20 February 2022

The module is implemented by the Bundesverband Bildender Künstlerinnen und Künstler (BBK Bundesverband). [Here you can find further information and the application form](#) on the website of the BBK Bundesverband (in German).

##### **Module D: Digitale Vermittlungsformate**

Apply until 21 January 2022

The module is implemented by the Deutscher Künstlerbund. [Here you can find further information and the application form](#) on the website of Deutscher Künstlerbund (in German).

---

## EU Cultur | New interactive guide for funding opportunities at EU level for the cultural and creative sectors



In November 2021, the EU Commission launched CulturEU, a new interactive guide mapping funding opportunities available at EU level for the cultural and creative sectors.

CulturEU, a one-stop shop for EU funding, gathers a total of 75 funding opportunities from 21 different EU programmes, from Creative Europe and Horizon Europe to structural funds and InvestEU.

[More information here on the website of the European Commission.](#)

## Culture Action Europe | Culture in the EU's National Recovery and Resilience Plans



In December 2021, Culture Action Europe (CAE) published the report Culture in the EU's National Recovery and Resilience Plans on its website, providing an overview of the place of culture in the National Recovery and Resilience Programs (NRRP) of the Member States of the European Union.

Download the publication on CAE's website [here \(PDF\)](#).



With this report, CAE also follows up on the call by the European cultural and creative sectors to specifically earmark at the very least 2% of each NRRP for culture. Also the European Parliament had backed these demands with a [resolution in September 2020](#).

---

### **IGBK office has moved**

Since end of September you can find us at our new address:

Markgrafendamm 24/ building 16  
5th floor  
10245 Berlin-Friedrichshain

Our phone number and email addresses have remained the same.

---

Die IGBK und ihre Projekte werden gefördert von der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien und von der Kulturstiftung der Länder. / The IGBK and its projects are supported by the Federal Government Commissioner for Culture and the Media and by the Kulturstiftung der Länder.



Die Beauftragte der Bundesregierung  
für Kultur und Medien

K U L T U R  
S T I F T U N G · D E R  
L Ä N D E R

Hier finden Sie die Newsletter der vergangenen Monate / Find previous IGBK-Newsletters [here](#)

Internationale Gesellschaft der Bildenden Künste (IGBK)

Markgrafendamm 24/ Haus 16 - 10245 Berlin

Tel.: +49 (0)30 23 45 76 66, E-Mail: [art@igbk.de](mailto:art@igbk.de)

[www.igbk.de](http://www.igbk.de)

Von unserem Newsletter abmelden / [Click here to unsubscribe](#)

[Datenschutz/Privacy Policy](#) | [Impressum/Imprint](#)